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Reunião do Conselho Diretor realizada em 25/08/2015 1 

                                            ATA 2 

 3 

Às dez horas do dia vinte e cinco de agosto do ano dois mil e quinze, realizou-se 4 

na sala de reuniões do Colégio Brasileiro de Altos Estudos/Fórum de Ciência e 5 

Cultura/UFRJ, situado à Av. Rui Barbosa, 762 – Flamengo – RJ, a Reunião do 6 

Conselho Diretor, sob a presidência do Reitor – Prof. Roberto Leher e tendo a 7 

participação dos seguintes conselheiros: Prof. Carlos Vainer, Coordenador do 8 

Fórum de Ciência e Cultura-FCC, Profª. Ludmila Fontenele Cavalcanti - 9 

Superintendente Acadêmica/Decania do CFCH, Profª Maria Clara Amado Mantini – 10 

Coordenadora de Extensão/Decania do CLA, Prof. Fernando Ribeiro/Decano do CT, 11 

Prof. Vitor Iorio/Decano do CCJE, Agnaldo Fernandes – Chefe de 12 

Gabinete/Reitoria, Prof. Renato Ramos – Vice Diretor/Museu Nacional, Catharine 13 

Peres – Representante do Colégio Brasileiro de Altos Estudos/CBAE, Prof. Michel 14 

Misse - Diretor da Editora da UFRJ, Paula Mello – Coordenadora do Sistema de 15 

Bibliotecas e Informação/SiBI, Profª Maria Malta – Pró-Reitora de Extensão e 16 

Coordenadora da Universidade da Cidadania, Isabel Azevedo – Diretora da Casa 17 

da Ciência, Paulo Caetano-Chefe de Gabinete/FCC, Elizabeth Queiroz - Sup. 18 

Administrativa/FCC, Maria Helena Hermes - Assessora da Coordenação/FCC, Vera 19 

Barradas - Assessora da Coordenação/FCC, Prof. Eduardo Linhares Qualharini – 20 

Representante de ex alunos/Politécnica/UFRJ,Tadeu Lemos – Representante do 21 

DCE, Patricia Dornelles – Assessora da Coordenação/FCC. A sessão foi iniciada 22 

com a fala do Reitor, em que relatou a situação geral da UFRJ e as perspectivas 23 

orçamentárias, destacando a relevância do Fórum de Ciência e Cultura na 24 

condução de uma política que será assumida pela Reitoria em buscar e fortalecer 25 

a área de arte, cultura e difusão científica que, por várias razões históricas, 26 

padeceu de um desenvolvimento desigual das várias áreas da UFRJ. Fortalecer o 27 

trabalho de institucionalização e fortalecimento do FCC, afirmar sua confiança na 28 

Unidade e na equipe, mas, simultaneamente manifestar sua decisão de 29 

acompanhar e participar mais intensamente dos esforços do FCC. Em particular, 30 

trata-se de ampliar a presença e relações do FCC no tecido universitário, nas 31 

unidades e comunidade. Falou também sobre o importante trabalho que o Fórum 32 

vem realizando com emendas parlamentares, sendo este um assunto que poderá 33 

ser mais profissionalizado dentro da universidade. Dadas as restrições 34 

orçamentárias, as emendas parlamentares se tornaram algo crucial para execução 35 

de trabalhos com os quatro grandes núcleos temáticos, a saber: Complexo 36 

hospitalar; prédios tombados; infra-estrutura para área cultural; 37 

assistência/moradia estudantil. Aproveitou para informar sobre a vinda à UFRJ de 38 

alguns parlamentares no dia 31/08/2015, às 09:30hs, no campus da Praia 39 

Vermelha, a fim de fortalecer e aumentar a captação de emendas/liberação dos 40 

recursos, bem como registrou que durante reunião com o Governador do 41 

Estado/RJ, recebeu a notícia do compromisso da incorporação de parte das 42 

emendas da UFRJ dentro desse movimento do governo, particularmente na 43 

questão do hospital, mas não apenas. Ele acrescentou que esse empenho na 44 

liberação dos recursos se estende também ao Ministério do Planejamento e vê a 45 
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necessidade de maior articulação com o Escritório Técnico da UFRJ na questão do 1 

planejamento das emendas, a fim de dar maior celeridade na execução dos 2 

projetos executivos, evitando com isso que os prazos sejam perdidos, a utilização 3 

dos recursos seja possível e contando sempre com o apoio da adminstração 4 

central. Em seguida, o Prof. Roberto Leher, Reitor e Presidente deste Conselho, 5 

delegou ao Prof. Carlos Vainer, Coordenador do Fórum de Ciência e Cultura, a 6 

condução desta Sessão. Ao término dessa fala, o Prof. Carlos Vainer agradeceu a 7 

confiança depositada a ele, como Coordenador do Fórum de Ciência e Cultura, e à 8 

sua equipe, inclusive pelo convite para continuação no cargo, numa perspectiva 9 

que só reforça e amplia esta responsabilidade. Em seguida, o Prof. Carlos Vainer 10 

solicitou aos presentes que se apresentassem. As ausências do Prof. Fernando 11 

Salis/Superintendente de Comunicação, TV e Rádio/FCC foi justificada pelo fato 12 

de estar viajando a trabalho e do Prof. José Sergio Lopes/Diretor do CBAE por 13 

estar participando de uma Banca. Ao término, dando continuidade a reunião, o 14 

Prof. Carlos Vainer apresentou os informes, a saber: 1- Greve dos Servidores 15 

Técnico-Administrativos: O Prof. Vainer informou que vem sendo mantido um 16 

diálogo desta Coordenação com os funcionários e desde o início manifestou-se 17 

uma visão que num momento como esse a hierarquia se desfaz, entretanto foi 18 

proposto e aceito que duas atividades fossem mantidas, sendo a primeira delas o 19 

Festival Interuniversitário de Cultura, que estava em andamento e foi aprovado 20 

pelo Comando Local de Greve, e a segunda sendo as Emendas Parlamentares. 2- 21 

Emendas Parlamentares: O Prof. Carlos Vainer informou que o FCC recebeu 22 

recentemente as autorizações dos empenhos para as emendas. Aproveitou para 23 

lembrar que tais emendas orçadas inicialmente no valor de R$ 10 milhões, que 24 

foram solicitadas em 2014, beneficiam projetos da Casa da Ciência; CBAE; Centro 25 

de Articulação e Convergência com o IPUB; Editora da UFRJ; PROART; Rádio. 26 

Entretanto tais emendas sofreram um contingenciamento em 50%, fazendo com 27 

que alguns projetos deixassem de existir. Disse ainda que, a fim de agilizar, 28 

pensou-se na possibilidade da transferência de alguns recursos de custeio para a 29 

administração da FUJB. 3- Você faz Cultura III: O Prof. Carlos Vainer lembrou que 30 

em 2012 foi aprovada a proposta de Política Cultural, Artística e Difusão 31 

Científica. Sendo assim, está sendo promovida reunião geral com a comunidade 32 

universitária, no dia 29/09/2015, para avaliação da aplicação dessa política. 4- 33 

Evento para discutir a Rádio UFRJ: O Prof. Carlos Vainer falou sobre a necessidade 34 

de discussão, provavelmente em outubro/2015, sobre a formatação institucional e 35 

programação da Rádio. 5- Convite para integrar a Comissão de Honra dos 200 36 

Anos do Museu Nacional: O Prof. Carlos Vainer falou sobre a satisfação de receber 37 

o honroso convite para fazer parte da referida Comissão. 6- MINC – Pensamento e 38 

Cultura: O Prof. Carlos Vainer informou que desde a audiência ocorrida com o 39 

Ministro Juca Ferreira, abriu-se um diálogo, que se desdobrou numa série de 40 

conversas e negociações com o Ministério da Cultura. Houve, inclusive, um 41 

convite para que o Prof. Vainer participasse de uma reunião em Brasília, em que 42 

se discutiu um programa novo, intitulado Cultura e Pensamento, o qual pretende 43 

refletir sobre a relação entre produção intelectual e o campo da cultura. A 44 

abertura do ciclo de seminários deste programa será no Rio de Janeiro, 45 
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provavelmente no segundo semestre/2015. Informou ainda estar praticamente 1 

acertado, que um dos eixos desses seminários, Cultura e Cidade, terá o 2 

FCC/UFRJ, num papel junto àquela coordenação. 7- Sala de vídeo conferência: O 3 

Prof. Carlos Vainer informou que recebeu a notícia da aquisição de equipamentos 4 

para instalação da sala de vídeo conferência no salão do CBAE. Dando 5 

continuidade à sessão, o primeiro ponto de pauta foi apresentado: Ata da 6 

Sessão de 14/07/2015: Não entrou em discussão. Segundo ponto de pauta: 7 

Aprovação do Convênio com o Minc/Projeto Pensamento e Cultura: Patricia 8 

Dorneles/FCC esclareceu sobre a necessidade de fazer o convênio do seminário e 9 

o Prof. Carlos Vainer salientou se tratar de uma descentralização de recursos do 10 

MinC para a UFRJ, a fim de realizar  um ou dois seminários, dentro do eixo 11 

Cultura e Cidade, no âmbito do Programa Pensamento e Cultura do Ministério da 12 

Cultura e cujo conteúdo ainda está sendo discutido. A idéia é mobilizar outras 13 

universidades, por se tratar de um projeto nacional, tendo uma liderança junto 14 

com a Casa Rui Barbosa. Sendo assim o assunto entrou em discussão e foi 15 

aprovado por unanimidade. Terceiro ponto de pauta: Proposta para Edital de 16 

Eventos/PR-3: O Prof. Carlos Vainer, informando que o edital foi reaberto, 17 

justificou sua aprovação ad referendum, tendo em vista o cumprimento dos 18 

prazos de encaminhamento. Dirimindo dúvidas sobre a inclusão dos projetos das 19 

unidades ligadas ao FCC, o Prof. Carlos Vainer apresentou a planilha. Em seguida 20 

o Conselho referendou a aprovação. Quarto ponto de pauta: SiBI – 21 

Participação no Centro de Documentação de Línguas Indígenas/CELIN 22 

(parecer do Prof. José Sergio Lopes): - Paula Melo/Coordenadora do SiBI 23 

explicou ser um Centro vinculado ao PPGAS/MN, que recebe apoio técnico do SiBI, 24 

mas futuramente será ligado ao SIARQ, por se tratar de um arquivo e não 25 

biblioteca. A Profª Marilia Lopes tem por objetivo conseguir um convênio junto à 26 

FUNARTE para fazer, via SiBI, num formato guarda chuva, futuros 27 

encaminhamentos de restauro. Entretanto o assunto suscitou uma verificação 28 

mais detalhada, para que não houvesse temas repetidos no âmbito da UFRJ e daí 29 

a necessidade de um parecer. Sendo assim ficou sugerido que Paula Melo e Prof. 30 

José Sergio Lopes conversassem a respeito e o assunto foi retirado de pauta. 31 

Quinto ponto de pauta: Aprovação da transferência – SICONV: O Prof. 32 

Carlos Vainer informou, conforme orientação da Pró-Reitoria de Planejamento e 33 

Desenvolvimento/PR-3, sobre a necessidade dos recursos de convênio com o 34 

MINC e também resultante de emendas parlamentares, que serão objeto de 35 

descentralização pelo MINC e MEC, sejam transferidos para Fundações, em 36 

atendimento à exigência da Procuradoria. Desse modo, foi solicitado aos 37 

conselheiros a aprovação dessas tranferências, através do SICONV, para uma das 38 

Fundações de apoio credenciadas na Universidade Federal do Rio de Janeiro. Após 39 

a leitura das emendas parlamentares, projetos destinados e seus respectivos 40 

valores a serem transferidos, o assunto foi aprovado por unanimidade. Sexto 41 

ponto de pauta: Política de Cessão de uso dos espaços do FCC: O Prof. 42 

Carlos Vainer falou sobre a visão que se tinha sobre o FCC, em ser um conjunto 43 

de salas para utilização de eventos. Atualmente essa imagem vem se modificando 44 

bastante, a ponto do FCC despertar interesse das mais variadas empresas 45 
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culturais e comerciais. Com isso se vê a necessidade de uma proposta de política 1 

para cessão de uso. Informou ainda que no momento tem sido adotado o sistema 2 

de contrapartida para melhoria do prédio, na troca de prestação de serviço sem 3 

pagamento direto, quando não se tratar de atividade cultural sem fins lucrativos. 4 

Justificou a medida adotada com uma explanação das condições precárias e 5 

urgentes de reparo nos dois prédios do CBAE, e para isso, fez uma exibição de 6 

fotos, apresentada pela arquiteta Maria Helena Hermes-Assessora/FCC. Em 7 

seguida o assunto entrou em discussão. Devido ao tema ser bastante complexo e 8 

requerer uma nova discussão para a definição da política de cessão de uso, o Prof. 9 

Carlos Vainer solicitou aos membros um aval, especificamente, para se empregar 10 

a mesma política de termo de cessão adotada durante a utilização do Evento Casa 11 

Cor no CBAE, ao Festival Rio de Cinema, cujo coordenadores do evento  12 

mostraram interesse na utilização dos salões do CBAE no período 18/09 a 13 

18/10/2015. Os membros do Conselho Diretor apoiaram a solicitação para 14 

utilização do mesmo termo de cessão de uso. 7- Inclusão de pauta: O Prof 15 

Vainer solicitou aos membros aprovação para fazer ajustes de valores referentes 16 

ao Edital do Programa de Apoio às Artes, devido à diminuição do total previsto. 17 

Lembrou que o referido edital foi aprovado em sessão anterior. Os membros do 18 

Conselho aprovaram tais ajustes. Nada mais havendo a tratar, como Secretária 19 

Executiva do Fórum de Ciência e Cultura, lavro esta ata, que será assinada por 20 

mim, pelo Coordenador e pelo Presidente deste Conselho, tendo, em anexo, a 21 

lista de presença assinada pelos participantes desta sessão. 22 

 23 

 24 

                                                            25 

   ______________________                                 ____________________ 26 
     ROSILANE G. MOURA                                                              CARLOS VAINER 27 
 28 
   SECRETÁRIA EXECUTIVA                                                           COORDENADOR 29 
FÓRUM DE CIÊNCIA E CULTURA                                          FÓRUM DE CIÊNCIA E CULTURA 30 

 31 

______________________________ 32 
PROF. ROBERTO LEHER  33 

 34 
PRESIDENTE DO FÓRUM DE CIÊNCIA E CULTURA 35 

REITOR DA UFRJ 36 


